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Série sur de questions Pastorales 

(Questions et Réponses N°11) 
[Spirituellement parlant, le Pasteur est-il le mari de l’Eglise ? Pt 4] 

Le 06 Mars 1988 
Docteur Lee VAYLE 

1 Prions. Père céleste, nous sommes à nouveau très conscients du fait que Tu 

es ici dans la personne du Saint-Esprit, quelque part dans la Colonne de Feu, 

et que tout T'est connu, Seigneur, et que nous savons beaucoup de choses sur 

Toi, Seigneur, et surtout que nous savons comment les hommes se conduisent 

en Ta Présence. Et nous nous rendons compte que si ce n'était pas pour le 

Sang, et si ce n'était pas pour la grâce, il n'y aurait pas un seul d'entre nous 

ici. Il n'y aurait pas de prophète. Il n'y aurait pas de prédicateur. Il n'y aurait 

pas d'enfant de Dieu. Il n'y aurait rien, Seigneur. Absolument rien, sauf ce 

cercle de sang que Tu as montré au prophète, parce que nous nous souvenons 

qu'à l'époque de Ta Présence sur le Mont Sinaï, les gens ne pouvaient pas 

attendre que la Parole vienne dans leur vie, comme Tu voulais L'apporter. Ils 

ont donc dansé dans l'idolâtrie païenne, dans un échec misérable et immoral, 

ô Dieu, fabriquant même des veaux d'or à cette époque particulière.  

Et nous voyons Ta Présence, Seigneur, au jour où Tu étais ici, ici en chair, et 

que les hommes T'ont crucifié. Puis nous voyons l'époque de Paul. Ils l'ont jeté 

en prison et l'ont décapité. Et, Seigneur, nous voyons en cette heure que le fait 

même que Tu ne pouvais pas Te montrer. Mais Tu as permis qu'on Te prenne 

en photo, au moins pour Ta gloire personnelle. Et les hommes l'ont fait en dépit 

de cela aussi, et "ont à nouveau crucifié le Fils de Dieu" [Héb. 6:6]. 

Nous savons donc, Seigneur, que nous ne tenons que par la grâce ce soir. Nous 

ne pouvons rien dire d'autre que par la grâce, Seigneur. Mais maintenant, nous 

implorons Ta grâce supplémentaire, Seigneur, pour que Tu nous donnes la 

capacité de présenter Ta Parole, Seigneur. Et si Elle ne doit pas être apportée 

d'une manière, Seigneur, nous demandons quelque chose qui est dangereux, 

et pourtant nous croyons que cela peut nous arriver. Même qu'un homme a dit 

un jour qu'il connaissait personnellement Frère Branham, et qu'il connaissait 

beaucoup d'erreurs que Frère Branham avait commises. Et ainsi, Seigneur, on 

l’a défié de s'avancer et de dire simplement les erreurs que Frère Branham a 

faites, et ils sont arrivés là et il ne pouvait pas ouvrir la bouche. 

Et donc, Seigneur, que ce soit aussi le cas ce soir du haut de cette chaire. C'est 

une chose effrayante à dire, mais il est vrai, Seigneur, que si les choses ne vont 

pas bien, Père, il vaut mieux ne pas ouvrir la bouche. Mais, Seigneur, les gens 

entendent, nous voulons les aider. Nous prions pour qu'ils puissent être aidés, 

ô Dieu, par Ta révélation dans Tes Paroles, alors nous demandons plus que 

cela. Mieux vaut ne pas avoir une bouche fermée, mais une bouche ouverte, 

Seigneur, avec les choses de Dieu apportées au peuple. La Parole de Dieu et 

des oreilles ouvertes pour La recevoir, et le peuple reçoit et est aidé. C'est ce 

que nous demandons ce soir, Seigneur. Nous Te rendons gloire au nom de 

Jésus. Amen. Vous pouvez vous asseoir. 
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2 Maintenant, puisque nous avons commencé à essayer de donner une 

dissertation biblique correcte sur certaines choses que Fr. Branham a dites au 

sujet des relations entre le pasteur et le peuple, surtout en ce qui concerne celle 

où le pasteur, spirituellement parlant, est le mari de l'église, nous voulons 

continuer avec cette pensée à l'esprit afin de comprendre et de recevoir autant 

d'aide que nous pouvons le faire. Quand j'ai commencé cette série, je l'ai fait 

parce que je voulais parler un peu des diverses choses que frère Branham a 

dites et qui, à mon avis, ont été poussées à l'extrême, jusqu'à l'exaltation du 

ministère, au détriment et à l'asservissement du peuple. Vous remarquerez que 

j'ai surtout traité de la pensée de frère Branham qui a dit : "Spirituellement 

parlant, le pasteur est le mari de l'église". 

3 Il y a longtemps, j'avais examiné cette déclaration et j'avais dit qu'elle conduirait 

à l'immoralité, ce qui, à ma connaissance, a été le cas jusqu'à un certain point, ou au 

bord d'un véritable problème. Je ne savais pas qu'elle prendrait la tournure qu'elle 

a prise ces derniers temps, où les hommes commencent à utiliser cette expression 

de mari spirituel au point que l'Église est mise à mal et que nous nous trouvons dans 

une situation qui n'est pas conforme à l'Écriture. Il s'agit d'une situation de 

tyrannie qui fait naître la terreur dans le cœur des personnes qui y ont été 

intimement associées, à leur détriment.  

Nous continuons donc à en parler, dans l'espoir de ne pas simplement nier ce 

qui ne va pas, mais d'édifier en montrant ce qui est juste, avec l'aide du 

Seigneur, et de vous donner quelque chose que vous pourrez utiliser dans votre 

vie. 

Pour répondre à cette question, ou pour traiter de la thèse selon 

laquelle le pasteur est spirituellement le mari de l'église, nous sommes 

allés à 1 Corinthiens 7, parce qu'il y est question de mariage. Et si vous voulez parler 

du pasteur en tant que mari spirituel, vous parlez du mari et de la femme, vous 

parlez du mariage, et dans les versets 10 et 11, nous avons lu et regardé. 

(10) Et à ceux qui sont mariés, j’ordonne, non pas moi, mais le Seigneur : Que 

la femme ne se sépare pas de son mari ;  

(11) Mais si elle se sépare, qu’elle demeure sans être mariée, ou qu’elle se 

réconcilie avec son mari ; et que le mari ne répudie pas sa femme.  

Nous voyons ici ce que nous croyons être un mari et une femme, qui se sont 

reconnus comme de vrais croyants dans l'évangile de Paul, tous les deux, pas 

l'un d'entre eux mais tous les deux, ont le seul et unique Evangile, ou l'évangile de 

la grâce de Paul, même ou littéralement, une seule foi. Cela signifie explicitement 

qu'il y a une seule révélation de la Parole qui est conjointe à cette seule foi, qu'ils 

ont tous les deux. 
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 4 Nous passons maintenant à Éphésiens 4, et vous remarquerez que c'est Paul 

qui parle ici : 

(1) C’est pourquoi je vous supplie, moi, le prisonnier du Seigneur, que vous 

marchiez d’une manière digne de la vocation par laquelle vous êtes appelés, 

(c'est-à-dire être un véritable enfant de Dieu). 

(2)  Avec toute humilité et soumission, avec longanimité, vous supportant l’un 

l’autre dans l’amour ;  

(3) Essayant de garder l’unité de l’Esprit par le lien de la paix.  

C'est ce que nous attendons avec impatience jusqu'au verset 16, où nous 

arrivons à l'âge adulte, que nous ne lirons pas. Continuons au verset 4. 

(4) Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à 

une seule espérance par votre vocation; [Louis Second] 

(5) il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, [Louis Second] 

(6) un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en 

tous. 

Maintenant, cela ne signifie pas qu'Il est un Dieu panthéiste, cela signifie 

simplement que Dieu contient tout et contrôle tout. Mais remarquez le mot "une 

seule foi". 

 5 Une seule foi signifie qu'il doit y avoir une seule vraie révélation pour tout ce 

qui est écrit ici. "Un seul corps, un seul Esprit, une seule espérance, un seul 

Seigneur, un seul baptême, un seul Dieu et Père. Ainsi donc, si ces deux 

personnes ont la foi définitive, la foi révélée de l'Evangile, la présentation de 

Paul qui dit : " Je crains que déjà vous ne soyez déchues de la grâce. Vous n'êtes 

plus vierges, parce qu'il pourrait y avoir un autre Jésus, un autre esprit, une 

autre Parole, tout cela serait une parodie contre la Parole du Dieu vivant." [2 

Cor 11:4] Ainsi donc, avoir la révélation spirituelle authentique et définitive 

vous donne tout le reste. 

Or, vous pourriez penser : "Frère Vayle, je ne sais pas si je sais cela, parce que 

je n'en sais pas beaucoup sur Dieu." Qui a dit que vous deviez le faire ? Qui a 

dit que vous deviez le faire ? "Je n'arrive pas à aller bien loin dans cette étude." 

Qui a dit que vous deviez le faire ? Dieu est-Il tenu de tout vous révéler ? Il vous 

dit explicitement qu'il n'y a que certaines choses qu'Il révèle, et c'est au 

prophète qu'Il les transmet. "Les choses secrètes appartiennent au Seigneur 

notre Dieu. Mais les choses qui nous sont révélées nous appartiennent, à nous 

et à nos enfants, pour mille générations." [Dt 29, 29]  

Donc, si vous avez la foi définitive, vous englobez déjà toutes les autres. Et c'est 

ce que j'observe chez ces deux personnes. Elles ont la foi définitive. Elles ont reçu 

la vraie, l'unique révélation parfaite. 
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6 Maintenant, permettez-moi d'aller plus loin. Il s'agit d'un contrat de mariage, 

car nous parlons de mariage, puisque ces deux personnes sont mariées. Or, 

légalement, un contrat, et certains d'entre vous le savent mieux que moi, c'est la 

fusion des pensées, sinon il n'y a pas de contrat. C'est pourquoi Frère Branham a 

dit : "Si vous avez fait des vœux l'un à l'autre, vous êtes mariés." Mais si vous ne 

l'avez pas fait, vous n'avez pas eu la véritable fusion des pensées pour comprendre 

ce qui était impliqué. Comment pourriez-vous avoir un contrat ? Alors comment ces 

deux personnes pourraient-elles vraiment être mariées ? Nous parlons maintenant 

d'individus qui se marient. Nous parlons d'un pasteur et d'une église. Comment 

pourrait-il en être ainsi, à moins qu'il n'y ait une révélation authentique. 

 7 Maintenant, revenons un instant au livre de Luc où nous voyons le numéro 

trois d'Elie. L'esprit d'Élie dans Élie, dans Élisée et dans Jean-Baptiste. 

Maintenant, la Bible dit à propos de ce type ici qui s'appelle Jean-Baptiste, et 

cela continuera dans le prochain Élie, qui est pour cette heure vers les Gentils, 

qui était William Branham. Et la Bible dit ici au verset [Luc 1 :]16. 

(16)  il ramènera plusieurs des fils d`Israël au Seigneur, leur Dieu; 

(17)  il marchera devant Dieu avec l`esprit et la puissance d`Élie, pour ramener 

les cœurs des pères vers les enfants, et les rebelles (c'est-à-dire les ignorants, 

les non-appris) à la sagesse des justes, afin de préparer au Seigneur un peuple 

bien disposé. 

Maintenant, ce que vous voyez ici, c'est le contrat, ou la fusion des pensées. 

Nous avons donc un prophète qui nous a apporté le contrat de mariage, l'union 

invisible, la fusion des pensées qui est la plus grande bataille jamais livrée, 

pour qu'une épouse soit en union pour le repas de noces. Et chaque Église 

locale porte en elle les germes de cette possibilité. Vous voyez ce que je veux 

dire ? 

 8 Remarquez ce qu'il dit à leur sujet. Et nous retournons en arrière et nous le 

lisons, parce que je ne peux pas le citer pour être honnête avec vous. [1 

Corinthiens 7 :] 

(10) Et à ceux qui sont mariés, j’ordonne…  

C'est l'union, la fusion des pensées, la foi unique, comme William Branham qui 

est maintenant le pasteur de l'Épouse entière, ou qui l'était, prêt pour la 

présentation, nous apportant la pensée de Christ, nous amenant au contrat. 

Et lorsque le contrat a été vérifié par les deux et qu'ils se sont voués l'un à 

l'autre, il ne peut y avoir de répudiation, nous ne pouvons pas Le répudier. 

Comme l'a dit Frère Branham : "Il peut me répudier, mieux vaut ne pas essayer 

de Le répudier". Nous regardons l’image. 

(10) … Et à ceux qui sont mariés, j’ordonne (le Seigneur ordonne à travers moi), 

que la femme ne se sépare pas de son mari. 
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(11) … si elle se sépare, qu’elle demeure sans être mariée, ou qu’elle se réconcilie 

avec son mari ; et que le mari ne répudie pas sa femme.  

Très bien, nous lisons ce qui les concerne. Elle est avertie de ne pas quitter ce 

mariage. Si elle le quitte, il n'y a plus de repentance possible. Cela ne veut pas dire 

que si vous quittez cette Église, vous ne pouvez pas aller dans une autre. Euh, euh. 

Il se peut que vous n'y trouviez pas votre place. De temps en temps, on me dit 

: "Je ne comprends pas ce que vous dites, Fr. Vayle".  

Eh bien, s'il vous plaît, allez quelque part où vous comprenez ce qu'ils disent. 

Ne restez pas près de moi. Parce que je ne vais pas changer mon fusil d'épaule. 

Je suis dans un certain sillon, je ne changerai pas. Je n'ai pas l'intention de 

changer. Le fait est que vous ne pouvez pas courir partout, rester loin d'ici et 

revenir me chercher. Ça ne marche pas comme ça. Disons que je vous fais part 

de ces choses, parce que c'est de cela qu'il s'agit, dont nous parlons. 

Maintenant, vous pouvez partir quand vous voulez. En ce qui concerne cette 

église, et en ce qui concerne ce prédicateur. Mais vous feriez mieux de ne pas 

essayer de quitter cette Parole. Et si vous le faites, j'ai une nouvelle pour vous. 

Dieu vous battra à plate couture et vous ramènera, ou bien Il vous nettoiera et 

vous tuera. C'est comme ça. Tuer est un mot difficile, mais ll vous enlèvera la 

vie. Maintenant, elle doit rester célibataire. Regardez bien ce que je dis ici. Elle 

doit rester célibataire, ou revenir vers lui et se réconcilier. 

9 Maintenant, elle est mariée, elle dit : " J'ai la même foi, j'ai ton nom ", ou bien 

il y a quelque chose qui ne va pas avec cette femme. J'ai ton nom", ou bien il y 

a quelque chose qui ne va pas chez cette femme. Peu importe ce qui ne va pas 

chez elle, elle doit revenir à son mari. Elle est obligée de revenir à ses vœux de 

foi, où elle a dit : "Je suis unie à cet homme, parce que je suis une croyante 

particulière, différente des autres croyants."  

Vous remarquez que les autres croyants, un homme avait une femme qui ne 

croyait pas, une femme avait un mari qui ne croyait pas. Nous nous trouvions 

donc dans une situation un peu particulière. Il ne leur parlait pas. Il leur disait 

: "Eh bien, c'est bon, vous pouvez vous entendre, vous vous entendez". Mais il 

parle de deux personnes qui se consacrent mutuellement à la Parole. 

Et vous dites : "Le pasteur est le mari ?" D'accord, l'église a raison, je vais 

l'appliquer, parce que vous voulez voir ce qui en ressort. Elle doit rester célibataire 

ou revenir vers lui et se réconcilier. Quant à lui, il ne peut pas lui ordonner de partir, 

et il ne peut pas la quitter. Il est lui aussi coincé avec elle. 

 10 Maintenant, voici où je veux en venir. Ces deux personnes sont unies par 

une seule Parole. Ils sont confirmés comme étant des croyants, ils ont donc une 

révélation mutuelle, une révélation identique. Cette révélation d'une seule 

Parole est la base, non seulement d'une union indissoluble, (voyez,) quelque 
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chose qui ne peut pas être changé, mais elle contient aussi, écoutez bien, 

l'élément qui permet de rendre chaque partie de ce contrat de mariage non 

seulement valable, mais aussi réalisable dans le cadre d'une vie commune 

harmonieuse. 

Maintenant, il y a un mot en grec qui ne s'appelle pas harmonie, (j'aimerais 

m'en souvenir, mais ne connaissant pas le grec, je ne peux pas vous le dire), 

mais il se trouve dans la Bible. La Bible appelle à l'harmonie. Et les mariages 

appellent à l'harmonie. En fait, le mari s'y engage, et la femme s'y engage, et ils 

ont tous les deux menti. Désolé, mais vérifiez vos propres vœux.  

Je suis un peu gêné ici, je le pensais, je ne le pensais pas. Je pensais plus 

qu'elle le pensait que moi. Je ne sais pas ce qu'elle pensait. Elle a été une bonne 

fille, elle ne m'a jamais laissé tomber. Je dois donc lui reconnaître ce mérite. 

Ses vœux de mariage signifiaient beaucoup pour elle. En fait, sa propre sœur 

était terriblement bouleversée lorsqu'elle entendait ses neveux et nièces dire : 

"Si le mariage ne marche pas, nous quitterons et nous en prendrons un autre." 

Je dois dire que ma femme et sa sœur n'avaient pas une telle compréhension 

des choses de Dieu et du mot "mariage". Il s'agit donc d'un contrat. 

11 Bon, je l'ai dit, et je le pense : La révélation d'un seul mot dit maintenant : 

"Reviens et réconcilie-toi, sois plus intelligente, et ne fais pas de bêtises." Le 

contrat de mariage a en fait le pouvoir de vous donner l'harmonie. Vous 

entendez ce que je dis, Église ? Il en va de même pour les prédicateurs. Nous 

sommes encore de petits bébés baveux et idiots, même si nous devrions l'être.  

Ce seul mot est la base non seulement d'une union insoluble, mais il contient 

aussi l'élément qui rend chaque partie du contrat de mariage, non seulement 

valide, mais aussi harmonieuse et réalisable. Il faut que ce soit vrai. Vous voyez, 

c'est forcément vrai. 

Si une rupture se produit, et cela se produit dans les églises, c'est parce qu'on lui 

a ordonné de revenir et de se réconcilier comme étant la seule solution à son 

problème, et les problèmes doivent être résolus. Les problèmes ne sont pas 

seulement dans les églises. C'est là que les prédicateurs se trompent. J'ai raison, 

mais l'église a tort. Je pourrais avoir tort ici et vous avoir raison, parce que Paul 

dit qu'il y a des divisions parmi vous, et il rejette la faute sur les gens qui dirigent 

l'église. Et les gens se sont tous "vomis". Et il y avait une ordure qui faisait du 

foin avec la jeune femme de son vieux père. Et ils pensaient que c'était bien. Il 

y avait des gens qui se faisaient la loi entre eux. On parlait en langues à tort et 

à travers. Pourtant, Paul leur a donné une Parole qui aurait fait d'eux l'Église 

éphésienne. C'était une erreur. Ils n'ont pas cru en sa Parole.  

C'est pourquoi je vais dire ceci ce soir, nous recevons cela platement : on ne 

peut pas se moquer de cette Parole. Et ce, depuis le pasteur, l'ancien, les 

diacres, jusqu'à chaque personne, jusqu'au plus petit. Et rappelez-vous, Paul 

a dit que lorsqu'ils étaient en procès les uns avec les autres, il a dit : "Comment 
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osez-vous faire cela ? Ne pouvez-vous pas prendre le plus petit d'entre vous et 

l'utiliser, et ce type sera si simple qu'il ne sera pas plein d'air chaud, et de 

grands discours et de foutaises de séminaire, et il dira : 'Les gars, c'est simple, 

parce que la Parole le dit ?'". 

Vous dites : "Pourquoi avez-vous choisi quelqu'un comme ça ?" Il résout vos 

problèmes à votre place. 

 12 Donc, le contrat de mariage, la répétition des vœux comme le dit Paul ici, 

dans 2 Cor 4:13, un des plus beaux versets concernant le temps de la fin, cette 

Parole qui va nous mettre dans l'Enlèvement. Il dit : 

(13) Et, comme nous avons le même esprit de foi qui est exprimé dans cette 

parole de l`Écriture: J`ai cru, c`est pourquoi j`ai parlé!... (J'ai fait mes vœux de 

mariage.) 

Le pasteur a pris ce que le prophète a dit, et le peuple a dit : "Amen, frère, 

prêche-le." C'est tout à fait exact. Cela ne prend pas longtemps non plus pour 

que certaines personnes se mettent à cueillir du coton. Le prédicateur ne tarde 

pas à se prendre pour quelqu'un qu'il n'est pas non plus. Vous voyez donc ce 

qui se passe ici. Nous avons la foi.  

Nous avons ce qu'il faut pour résoudre les problèmes. La Parole de Dieu résout 

tous les problèmes. C'est un livre pour la "route de la vie", et c'est un livre pour 

"la vie qui est sur la route". 

 13 D'accord, un mariage fondé sur la foi en une seule Parole, comme dit la 

Bible dans 1 Cor 1:10. Paul s'adresse au peuple et il dit ceci, que cela vous 

plaise ou non. 

(10)  Or je vous supplie, frères, par le nom de notre Seigneur Jésus Christ, que 

vous parliez tous le même langage… 

Eh bien, sœur Laura dit : "Eh bien, je n'aime pas ce que le prédicateur a dit. 

Alors Sœur Laura, va te chercher un autre prédicateur. Vous voyez ?  

"Peut-être que les gens n'aiment pas ce que le prédicateur a dit." Expulsez-le.  

"Oh," vous dites : "Eh bien, et si..." Je dis la vérité. 

(10) ... (parce que vous êtes) tous (censés) parler le même langage, et de ne pas 

avoir de divisions parmi vous, mais que vous soyez parfaitement unis dans une 

même pensée et dans un même jugement. (Ce mot "parfaitement" signifie "sans 

aucun défaut", sans aucun doute). 

Maintenant, l'ignorance crée des doutes. Mais vous constaterez une chose : que 

cette Parole vous conduit à la sainteté et en harmonie avec ce que le prophète 

a dit, et c'est ce que fait le pasteur. Vous n'avez pas à vous plaindre. Et si les 

gens essaient d'être obéissants, de grandir dans la grâce, il n'a pas à se 

plaindre, parce que je vais vous dire une chose : vous ne pouvez pas changer 

l'Ecriture. Elle dit : "Là où il n'y a pas de bœufs, le berceau est propre." [Prov 
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14:4]. Nous avons une centaine de personnes assises ici ce soir, il pourrait être 

bien plus sale que si nous n'étions que cinquante. Car cela signifie simplement 

que plus il y a de bœufs, plus il y a de fumier à pelleter. Je n'en veux à personne, 

je n'appelle personne, je vous dis simplement la vérité. Mais il peut y avoir un 

but, parce que le pouvoir réside dans cette Parole. Parce que la Parole Se 

rapporte à la bonne vie. 

"Qu'il n'y ait pas de divisions, mais que vous soyez parfaitement unis dans un 

même esprit et dans un même jugement", signifie que vous comprenez et que 

vous êtes dans la bonne direction.  

Pendant des années, nous nous sommes concentrés sur la foi, c'est-à-dire sur 

la connaissance passive de la doctrine. Car si vous ne connaissez pas la 

doctrine, vous ne connaissez pas les citations. Si vous ne connaissez pas la 

doctrine de l'Écriture, vous ne connaissez pas la Bible. Vous ne pouvez pas, 

parce que vous aurez un problème d'égarement, ou de mauvaise interprétation, 

ou d'une manière ou d'une autre de rendre l'Écriture décousue. Vous ne pouvez 

pas le faire. Vous devez connaître la doctrine. Vous voyez ? 

14 Or, des pensées unies ou mariés à partir d'une Parole révélée, sont la seule 

base d'une véritable relation entre le pasteur et les gens, les gens mariés, et 

comme le pasteur reçoit l’autorité par la Parole, le pasteur reçoit l’autorité par 

la Parole. Dans quelle mesure Jésus aurait-Il été autorisé à être le chef de Dieu 

en dehors de la Parole ? Et Il est le Grand Berger. Alors quel pasteur va prendre 

la tête de l'Église en dehors de la Parole ? Et ce n'est pas un club, parce que 

Frère Branham a dit : "Cela fait de lui un hypocrite A-1." Et il m'est arrivé d'être 

hypocrite, mais ces dernières années, je n'y crois plus. J'essaie de ne pas avoir 

affaire à ce genre de... de vous malmener. Si j'ai essayé de vous malmener, je 

ne sais pas où cela s'est passé. J'espère que ça n'a pas duré une minute. 

Maintenant, écoutez : le pasteur est placé à la tête de l'église par la Parole. Cette 

Parole est la seule source d'une relation vraiment mutuelle qui, à son tour, assurera 

le bon fonctionnement de l'église, et fera de lui le véritable mari spirituel, parce 

qu'ils fonctionnent tous les deux selon le vœu. Aucun mariage ne peut fonctionner 

si l'homme respecte son vœu et que la femme court à droite et à gauche. Pensez-

vous que je vivrais avec une femme qui se promène avec un autre homme ? Et 

il n'y a pas besoin d'un frère ou d'une sœur du sida pour me décourager de 

faire l'amour. La stupidité et l'immoralité grossière suffiraient à me guérir, car 

je ne suis pas né comme ça. Vous voyez donc de quoi nous parlons. 

 15 Le pasteur et l'église doivent avoir une compréhension mutuelle de la foi 

doctrinale dans la Parole. Et en même temps, avec cette même pensée, arriver 

à un jugement commun de cette Parole, ce qu'est la discipline. Et le mot 

"discipline" n'est pas ce que vous pensez. Discipline signifie... un disciple 

signifie 'un apprenant'. Par conséquent, la discipline signifie "quelle discipline 

ou quel apprentissage puis-je imposer aux gens, pour qu'ils deviennent 
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harmonieux", avec l'ensemble du schéma du Dieu Tout-Puissant, le plan de 

Dieu. Vous voyez ? 

Ainsi, souvenez-vous que Moïse a mangé la même manne que celle qu'il a 

apportée, et que le pasteur n'est pas au-dessus de la congrégation. Vous savez 

que j'ai longtemps dit que la créature pentecôtiste légale est un homme, que si 

je crache par terre, j'irai en enfer avec des cloches pour l'éternité. Mais il peut 

commettre adultère, des actes pornographiques provocants, il peut détourner 

l'argent des gens, il peut dire des mensonges et tout le reste, et c'est bon. Pas 

ici, ça va pour Swaggart, mais pas ici. Vous voyez ? Je vois trop de gens, peut-

être pas de ce genre, mais j'ai une controverse avec ceux qui enseignent une 

chose du haut de la chaire, et en font une autre. 

La Parole crée alors le mariage, le pasteur et l'église comme étant de Dieu. Cette 

église est-elle de Dieu ? J'espère que oui. Comment le sera-t-elle ? Si la Parole 

du haut de cette chaire et sur ces bancs ne fait qu'un avec le messager confirmé, 

cette Église est de Dieu, un point c'est tout. Je me fiche de ce que disent les 

autres. Oh, je suis accusé par le quartier général, soi-disant, de ne pas être de 

Dieu, mais cela ne me dérange pas. Parce que je peux prouver qu'ils se sont 

écartés de l'Ecriture, et que je ne le suis pas. 

16 Maintenant, regardons attentivement : la Parole crée le mariage comme 

étant de Dieu, et la Parole maintient ce mariage comme étant de Dieu. C'est ce 

que l'on trouve dans Col 1:15-19. 

(15)  Il est l`image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création. 

(16)  Car en lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur 

la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. 

Tout a été créé par lui et pour lui. (Rappelez-vous que tout cela s'est fait par la 

Parole). 

(17)  Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui. 

Ainsi, la création et le maintien sont assurés par une seule source. Il n'y a pas 

deux sources. Par conséquent, si la Parole crée le mariage, ce qu'elle fait, l'union 

invisible et l'union dans l'église locale, alors cette même Parole doit avoir en 

Elle, le pouvoir de maintenir l'unité et la cohésion du peuple. Il n'y aura pas de 

séparation. C'est ce qui s'est passé à Corinthe. Il y avait trop de gens qui 

mettaient leurs cuillères dans la marmite et essayaient d'agrémenter la soupe, 

alors que Paul l'avait déjà exposée de la part de Dieu, la Manne. Vous voyez ? 

Mais vous remarquez que l'Eglise éphésienne était une Eglise différente. Et 

remarquez que le grand apôtre Jean, pouvait venir juste derrière Paul et en être 

le pasteur. Il n'y avait pas de problème. C'était une grande église du siècle. 

17 Maintenant, écoutez bien : Nous nous penchons à nouveau sur le mariage, 

nous allons voir Eph. 5:25-27. 

(25)  Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l`Église, et s`est livré lui-

même pour elle, 
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Le pasteur doit se sacrifier et prendre l'initiative, dans presque tous les 

domaines, au sein de l'église. 

(26)  afin de la sanctifier par la parole, après l`avoir purifiée par le baptême 

d`eau, (Nous en reparlerons). 

(27)  afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, 

ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible. (La Bible vous dit que la 

Parole appliquée va le faire). 

Très bien, lisons les 22-24. Cela concerne la femme. 

(22)  Femmes, soyez soumises à vos maris, comme au Seigneur; 

En d'autres termes, ne courez pas après plusieurs prédicateurs, et c'est ce que je 

veux dire. Comme les gens qui disent : "Eh bien, Fr. Vayle, que pensez-vous des 

bandes d'untel ou d'untel ?  

J'ai dit : "Je ne les écoute pas."  

"Qu'en pensez-vous si je les écoute ?"  

J'ai dit : "Allez-y, mais ne vous avisez pas de venir me voir avec une seule question 

soulevée par la prédication de cet homme, sinon je vous mets à la porte. Vous 

n'aurez plus mes bandes."  

Je n'ai de comptes à rendre à aucun prédicateur dans ce pays. Et aucun 

prédicateur n'a de comptes à me rendre. Et si vous pensez une minute pouvoir 

écouter quelqu'un d'autre, puis me poser des questions, j'ai une nouvelle pour 

vous, ne revenez pas. Vous vous moquez du mari de quelqu'un d'autre. Je ne 

tolérerai pas que mon frère ou mon beau-frère s'amuse avec... si vous m'appelez 

mari spirituel, venons-en aux choses sérieuses. Je n'ai pas de femmes 

fornicatrices. C'est tout. Maintenant, si vous avez quelque chose contre moi, si 

vous pensez que mon enseignement est mauvais, vous pouvez venir quand vous 

voulez, mais vous feriez mieux de savoir de quoi vous parlez. Et vous le savez 

maintenant. 

18 Très bien : "Femmes, soumettez-vous à votre mari comme au Seigneur."  

C'est tout à fait vrai. Vous pouvez vous soumettre à moi comme à l'Éternel, tant 

que j'apporte la Parole révélée de Dieu pour cette heure, qui est confirmée 

indépendamment de mon interprétation. Car je ne L'interprète pas. Je La 

comprends, et je La prêche. Et je La ramène à la Bible à chaque étape, et vous 

le savez. Personne ne peut obtenir mes bandes et dire : "Oh Fr. Vayle, vous ne 

tissez pas l'Ecriture d'un bout à l'autre". Vous savez que c'est la vérité. 

(23)  car le mari est le chef de la femme, … 

Maintenant, cela vous dit ce que frère Branham a dit : "Quand quelqu'un veut 

connaître la doctrine, il ne va même pas voir le diacre, il vient voir le pasteur." 
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Bien que dans cette Eglise, je reste avec l'apôtre Paul, sans contredire les 

paroles de Fr. Branham, Paul a dit: "Regardez, au moment où vous devriez être 

des enseignants, vous avez quelqu'un d'autre, vous devez être enseignés à 

nouveau."  

Je ne vois pas d'inconvénient à ce que quelqu'un qui connaît vraiment la Parole, 

parle à des gens pour leur montrer certaines choses, mais il faut toujours s'en 

remettre à la tête qui dit : "Eh bien, vous allez finalement venir voir Frère Vayle. 

Je vous présenterai et nous pourrons parler à partir de là." 

19 Maintenant, je ne veux pas qu'on me presse au point d'inonder ma vie, parce 

que je deviens trop vieux pour en faire trop. Maintenant :  

(23) ...le mari est le chef de la femme, comme Christ est le chef de l'Église, et il 

est le sauveur du corps. (Pour autant que l'homme soit dans la Parole, et qu'il 

s'en tienne à la Parole). 

Et il ne s'en tient pas seulement à la Parole, mais aussi à l'Esprit de la Parole, 

et l'Esprit de la Parole a été illustré par cet homme, qui était un homme du 

milieu de la route. Il se tenait en plein milieu de la route. Les gens s'inquiètent 

tellement des arbres de Noël. Je n'ai que faire des arbres de Noël, brûlez-les et 

débarrassez-vous-en. Si vous voulez avoir des représentations de Noël, 

pourquoi ne pas avoir l'étable, les sages et tout le reste ? Pourquoi ne pas 

descendre là où se trouve la Bible ? "Oh", dites-vous: "Frère Branham avait un 

arbre". Laissez-vous tomber. Frère Branham était au milieu de la route.  

Il a dit : "Nous avons un arbre, les enfants l'aiment. Nous leur racontons 

l'histoire de Noël. L'Esprit de Christ est là. C'est comme un ornement." Et il ne 

s'en tient pas seulement à la Parole, mais aussi à l'Esprit de la Parole, et l'Esprit 

de la Parole a été illustré par cet homme, qui était un homme du milieu de la 

route. Il se tenait en plein milieu de la route. Les gens s'inquiètent tellement 

des arbres de Noël. Je n'ai que faire des arbres de Noël, brûlez-les et 

débarrassez-vous-en. Si vous voulez avoir des représentations de Noël, 

pourquoi ne pas avoir l'étable, les sages et tout le reste ? Pourquoi ne pas 

descendre là où se trouve la Bible ? "Oh", dites-vous: "Frère Branham avait un 

arbre". Laissez-vous tomber. Frère Branham était au milieu de la route.  

Il a dit : "Nous avons un arbre, les enfants l'aiment. Nous leur racontons 

l'histoire de Noël. L'Esprit de Christ est là. C'est comme un ornement." 

Certains se sont montrés critiques. Critiquez tant que vous voulez. "Ils 

s'attachent à un moucheron et avalent un chameau." [Mt 23:24] Et à voir les 

chameaux, je préférerais avaler un moucheron. [rires] 

Eph 5 :  

(24) Or, de même que l`Église est soumise à Christ (Maintenant, remarquez : 

comme l'Église est soumise à Christ. C'est là tout l'enjeu), les femmes aussi 

doivent l`être à leurs maris en toutes choses. (C'est là que se trouve la limite, 

même pour votre propre union, votre propre mariage). 
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20 Passons maintenant à 28-33. [Ephésiens 5 :] 

(28)  C`est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leurs 

propres corps. Celui qui aime sa femme s`aime lui-même. 

Celui qui aime la congrégation s'aime lui-même. La congrégation sera le reflet 

de cet homme, parce que l'esprit de cet homme en chaire se répercutera sur les 

gens. À présent, vous êtes tous des durs à cuire en ce qui concerne la Parole, 

mais vous êtes généreux, vous êtes gentils, votre maison est ouverte. Si ce n'est 

pas le cas, vous n'avez rien appris. Si vous ne pouvez pas mettre une autre 

tasse d'eau dans la soupe et ouvrir vos portes aux gens, vous n'avez pas appris 

de Lee Vayle. Vous pensez simplement l'avoir appris. Vous ne faites que dire 

des choses. C'est tout ce que vous faites. Je ne me vante pas, je vous expose 

des faits. Je vous ai supporté, et je continuerai à le faire, et je n'ai pas fait la 

moitié de ce que j'aurais dû faire, que ce soit avec ma femme personnellement 

ou avec vous. 

Intéressons-nous donc à ces prédicateurs. "Il doit aimer l'Église comme son 

propre corps." Cela signifie qu'il veut bien s'habiller. La congrégation doit 

également être bien habillée. Cela ne veut pas dire qu'il va les obliger à bien 

s'habiller ou quoi que ce soit, mais il devrait les aider à avoir des chaussures 

aux pieds et des vêtements au corps. Il devrait être l'instigateur de ces choses. 

C'est l'Église qui devrait le faire. "Celui qui aime sa femme s'aime lui-même." La 

mesure de l'amour qu'un pasteur porte aux gens est la mesure de l'amour qu'il 

se porte à lui-même. C'est une déclaration assez étrange... puisque la Bible le 

dit, je le crois. 

(29)  Car jamais personne n`a haï sa propre chair; mais il la nourrit et en prend 

soin, comme Christ le fait pour l`Église, 

D'accord. Et les prédicateurs qui mettent les gens à la porte tout le temps. J'ai 

reçu un appel téléphonique l'autre jour, un pauvre enfant mis à la porte. 

Maintenant il est arrivé à un endroit où ils ne veulent pas... ils veulent le faire 

baptiser. Mon fils, si tu as été baptisé correctement, tu n'as pas besoin d'un 

autre baptême. Peu m'importe qui t'a baptisé. 

 21 Maintenant, si tu crois que tu n'étais pas sauvé à ce moment-là, c'est une 

autre histoire. Comment un prédicateur aimerait-il être mis à la porte ? J'ai été 

exclu par vote. Ce n'est pas vraiment une expulsion. C'est juste qu'ils ne m'ont 

pas élu. [Fr. Vayle rit]. Donc, vous savez, la sauce pour l'oie est la sauce pour 

le jars. Que les prédicateurs comprennent ces choses-là. Nous avons un 

mariage en cours, nous avons une Église en cours. Il ne déteste pas sa propre 

chair. Il la nourrit. Remarquez maintenant pourquoi il la nourrit, parce que le 

Seigneur nourrit l'Église. 

(29)  Car jamais personne n`a haï sa propre chair; mais il la nourrit et en prend 

soin, comme Christ le fait pour l`Église, 

(30)  parce que nous sommes membres de son corps. 
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(31)  C`est pourquoi l`homme quittera son père et sa mère, et s`attachera à sa 

femme, et les deux deviendront une seule chair. 

C'est pourquoi vous quittez les dénominations, beaucoup de pasteurs ont quitté 

l'Unitarisme, le Binitarisme et le Trinitarisme, et sont venus à ce Message pour 

obtenir une union correcte dans les Ecritures. Et avoir une Eglise qui glorifie 

Dieu. Alors traitons-la comme une Eglise qui glorifie Dieu et qui appartient à 

Dieu. 

(32)  Ce mystère est grand; je dis cela par rapport à Christ et à l`Église. 

(33)  Du reste, que chacun de vous aime sa femme comme lui-même, et que la 

femme (ou l’église, ... (Je n'avais pas l'intention de mettre l'église là-dedans, ça 

s'est glissé. Et que l'église ait de la révérence pour le pasteur). 

Néanmoins, chaque pasteur doit aimer sa congrégation autant que lui-même. 

Cela signifie qu'il ne doit pas essayer de distribuer des coups aux autres, mais 

qu'il ne doit pas oublier qu'il peut aussi recevoir des coups. C'est pourquoi la 

Bible dit : "Que celui qui se croit debout prenne garde de ne pas tomber" [1 Cor 

10:12]. [1 Cor 10:12] Et que ceux qui sont forts aident les faibles, car ils ne 

savent pas quand leur tour viendra."  

Jimmy Swaggart savait-il comment traiter Bakker ? Je suis certainement 

satisfait de la retenue dont Jimmy et Tammy ont fait preuve à l'égard de cet 

homme. C'est la même chose avec le prédicateur dans la congrégation. Cela ne 

veut pas dire que le prédicateur dit : "Hé, je suis un peu lâche : avec la 

congrégation, lâchez-vous." Euh, euh. Cela veut dire que nous nous serrons les 

coudes, parce que nous nous efforçons d'atteindre ce but. 

22 D'accord. Je voudrais poser une question : Nous avons lu sur ce pasteur. 

Nous lisons des articles sur cette église. Et ma question est la suivante : d'où 

tout cela va-t-il venir pour réussir un mariage, une église en harmonie dans 

l'union comme dans Éphésiens 5 ? Parce qu'il parle de l'église. Cela devra venir 

de la Parole et d'aucune autre manière.  

Laissez-moi vous expliquer pourquoi je dis cela : nous allons à Gal 5:22. 

(22) Mais le fruit de l'Esprit est l’amour,… et le pasteur doit aimer les gens 

comme il s'aime lui-même. En d'autres termes, chaque considération qu'il 

voudrait, il doit la prendre en compte. Vous voyez ?), la joie, la paix, la 

longanimité, (J'en ai parlé dimanche dernier), la bienveillance, la bonté, la foi ; 

(23) La soumission, la tempérance : contre de telles choses, il n'y a pas de loi.  

Alors, qu'est-ce que c'est ? C'est le plein de l'Esprit de Dieu dans l'âme, l'esprit 

et le corps d'un chrétien. C'est une manifestation du mini-dieu. Et par "mini", 

j'entends un peu de Dieu en nous, le Saint-Esprit. 
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 23 Sur ce, je vais lire Jean 7.37-39 et le relier. 

(37)  Le dernier jour, qui est le grand jour de la fête, Jésus se tenait là, et s’écria, 

disant : Si un homme a soif, qu’il vienne à moi, et qu’il boive.  

(38) Celui qui croit en moi, des fleuves d`eau vive couleront de son sein, comme 

dit l`Écriture.  

(39) Or, il disait cela de l’Esprit que devaient recevoir ceux qui croiraient en lui 

; car l’Esprit Saint n’avait pas encore été donné ; parce que Jésus n’était pas 

encore glorifié.  

Maintenant, la Bible dit ici que ces grâces chrétiennes intrinsèques qui se 

trouvent dans le livre des Galates, et aussi dans Pierre où tout commence par 

la foi, la vertu et la connaissance, viennent aussi du Saint-Esprit. Elles 

proviennent du véritable baptême du Saint-Esprit en nous.  

Maintenant, remarquez exactement ce que la Bible dit ici aux versets 37 et 38. 

Elle dit : 

(37)  …  Si un homme a soif, qu’il vienne à moi, et qu’il boive.  

Et il peut avoir le Saint-Esprit, lequel Saint-Esprit produira ces grâces qui 

rendent le mariage si merveilleux. Suivez maintenant : 

(38) Celui qui croit en moi, comme dit l’écriture, (La Bible ne dit pas que 

l'Écriture ne parle pas ainsi ou ne se lit pas ainsi), de son sein (du sein du 

croyant) couleront des fleuves d'eau vive. (Elle ne dit pas cela.)  

La Bible dit : "Celui qui croit de la manière distincte dont l'Écriture l'expose, et 

d'aucune autre manière, ces fleuves viendront. Celui qui croit en moi selon 

l'Écriture". 

 24 Maintenant, de quelle manière croyez-vous selon l'Écriture ? Découvrons-

le. Frère Branham nous a dit dans Mt 16:16, la Bible dit : 

(16) … Simon Pierre répondit et dit (quand Christ a dit : "Qui dites-vous que je 

suis ? il a dit,): Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. Alors, 

(17) … Jésus répondit et lui dit : Béni sois-tu, Simon, Barjona ; car la chair et 

le sang ne te l’ont pas révélé, mais mon Père qui est au ciel.  

(18) Et moi, je te dis aussi que tu es Pierre, et sur ce roc, je bâtirai mon église, 

et les portes de l’enfer ne prévaudront pas contre le roc.  

D’accord, voici comment ces fleuves de Vie vont arriver.  

Bien, la Bible dit : "Du sein...", ce qui, en grec, signifie "un endroit creux", une 

cavité. En fait, c'est le mot utilisé pour désigner l'utérus. Donc, de l'utérus. Le 

sein est le lieu de la gestation. 

 25 Écoutez bien. L'utérus est le lieu de la gestation, de la formation du bébé. 

C'est là que la vie prend une forme manifeste, créée ou formée à l'image de cette 
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vie spirituelle qui est là. Je déteste penser cela, mais je me demande si l'on 

pourrait prendre le début d'un fœtus de chat et le mettre dans un chien et qu'il 

en ressortirait exactement un chat parfait ? Je dirais que c'est exactement ce 

qui devrait se passer. Parce que la forme est conforme à la vie. Vous voyez ? 

D'accord, le sein de la mère est un lieu de gestation. C'est là que la vie prend 

une forme manifeste, créée à l'image de la vie spirituelle qui s'y trouve déjà. 

Dans ce ventre, les éléments physiques sont fournis à la vie elle-même. Les 

éléments physiques et spirituels y sont nourris jusqu'à ce qu'ils sortent. C'est 

ce que dit Jean 1 : "Au commencement était la Parole, et la Parole était avec 

Dieu, et la Parole était Dieu, et la Parole s'est faite chair".  

Dieu est Esprit. Mais lorsque Dieu a pris une forme, étrangement, c'était un 

être humain parfait. On peut en dire ce que l'on veut, mais c'est la forme qu'a 

prise la vie de Dieu. Il le fallait, bien sûr, pour la Rédemption. Nous recevons 

donc une Parole révélée spirituellement. C'est le grand principe. La Parole 

révélée spirituellement est le grand principe. C'est ce qui nous est donné. 

 26 Maintenant, voici ce que le prophète a dit :  

[Un :] "La Parole est le conduit du Saint-Esprit." 

En d'autres termes, les fleuves commenceront à couler selon la Parole. Et si ce 

n'est pas selon la Parole, ce n'est qu'une onction. Pas de baptême. D'accord, 

l'Écriture que Frère Branham a utilisée était : "Les paroles que je dis à votre 

esprit sont continuellement la vie".  

Deuxièmement : Frère Branham a dit : " Empiler Parole sur Parole, jusqu'à ce 

que nous soyons pleins du Saint-Esprit et que nous débordions ".  

Je crois aujourd'hui que c'est ce qu'Ezéchiel a vu de la Porte de l'Est. La vision 

d'Ézéchiel d'une Église-Épouse qui, en cette heure, se déverse de son être le 

plus profond. La puissance de la Parole révélée, jusqu'à ce qu'elle la fasse flotter 

dans la Gloire. Vous avez vos pensées, j'ai les miennes.  

Trois : Il a dit : "La Parole sur ces bandes est la nourriture spirituelle pour cette 

saison."  

Quatre : Il a dit : "Tout ce dont nous avons besoin pour l'Enlèvement a été 

prêché sous le Septième Sceau, et se trouve sur les bandes."  

Cinq : Il a dit : "Tout ce que nous avons à faire maintenant, c'est de nous reposer 

dans la présence du Fils, et de laisser Dieu Lui-même nous nourrir."  

Six : Il citait simplement Eph 1:17-23. 

27 Jetons un coup d'œil et voyons si c'est vrai pour cette heure-ci. 

(17) Afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ, le Père de gloire, puisse 

vous donner l’esprit de sagesse et de révélation dans la connaissance de celui-

ci ; (Voilà.) 
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(18) Que les yeux de votre intelligence soient éclairés ; afin que vous sachiez 

quelle est l’espérance de sa vocation, (l'un des mots d'Éphésiens 4 est " 

l'espérance ". Comment l'obtenir ? Si ce n'est par la Parole révélée), et quelles 

sont les richesses de la gloire de son héritage dans les saints ;  

Qu'obtenez-vous, si ce n'est par la Parole ? 

(19) Et quelle est la surabondante grandeur de sa puissance envers nous qui 

croyons, selon l’efficacité de son puissant pouvoir,  

(20) Qu’il a effectué en Christ, quand il l’a ressuscité des morts et l’a fait asseoir 

à sa main droite dans les lieux célestes,  

(21) Bien au-dessus de toute principauté, et puissance, et pouvoir, et 

domination, … (et ainsi de suite). 

28 Nous voyons donc ici comment le pasteur et l'église ont une union 

spirituelle. C'est par la Parole de Dieu. 

29 Maintenant, dans Apocalypse 22, après que Jean ait vu toute l'histoire de 

l'avenir culminer dans une vision de la Ville Sainte, le prophète messager de 

Dieu parle ainsi dans les versets 10-21. Et vous remarquez qu'Apocalypse 22 

continue à partir de 21, et qu'il s'agit certainement de l'image de la nouvelle 

Jérusalem.  

Remarquez maintenant ce que dit la Bible au verset 10. 

(10) Et Il me dit : Ne scelle pas les paroles de la prophétie de ce livre ; car le 

temps est à portée de la main. 

(11) Celui qui est injuste, laisse-le être encore injuste ; et celui qui est 

répugnant, laisse-le être répugnant encore ; et celui qui est droit, laisse-le être 

droit encore ; et celui qui est saint, laisse-le être saint encore. 

(12) Et voici, je viens rapidement, et ma récompense est avec moi, pour donner 

à chaque homme selon ce que son œuvre sera. 

(13) Je suis Alpha et Oméga, le commencement et la fin, le premier et le dernier. 

(14) Bénis sont ceux qui font ses commandements, afin qu’ils puissent avoir 

droit à l’arbre de vie, et puissent entrer par les portes dans la ville. 

(15) Mais dehors sont les chiens, les sorciers, les fornicateurs, les meurtriers, 

les idolâtres, et quiconque aime et commet le mensonge. 

(16) Moi, Jésus, ai envoyé mon ange pour vous témoigner ces choses dans les 

églises. Je suis la racine et le descendant de David, et l’étoile brillante du matin. 

(S'adressant maintenant à Son humanité.) 

(17) Et l’Esprit et l’épouse disent : Viens. Et que celui qui entend, dise : Viens. 

Et que celui qui a soif, vienne. Et quiconque veut, qu’il prenne de l’eau de vie 

librement. 
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(18) Car je l’atteste à chaque homme qui entend les paroles de la prophétie de 

ce livre, si un homme ajoute à ces choses, Dieu ajoutera sur lui les plaies qui 

sont écrites dans ce livre ; 

(19) Et si un homme retranche des paroles du livre de cette prophétie, Dieu 

retranchera sa part du livre de vie, et de la sainte ville, et des choses qui sont 

écrites dans ce livre. 

(20) Celui qui atteste de ces choses, dit : Assurément je viens rapidement. 

Amen. Oui viens, Seigneur Jésus. (Viens vite, c'est ce qu'il dit.) 

(21) La grâce de notre Seigneur Jésus Christ soit avec vous tous. Amen. 

30 Or, nous l'avons lu. Mais regardons et remarquons que le verset 10 : "Ne 

scelle pas le Livre !", annule Apocalypse 10:4, qui dit : "Scelle-le !".  

Verset 11 : "Celui qui est injuste reste injuste. Le souillé reste souillé. Le juste 

reste juste. Le saint reste juste." Il n'y a pas de changement, point final. Par 

conséquent, le verset 11 annule l'avenir. Rien ne changera. Alors pourquoi 

voulez-vous regarder l'avenir ? Vous feriez mieux de regarder ce qui se passe, 

et qui fait une séparation. Vous voyez ? Vous voyez pourquoi je prends position 

? D'accord. Il n'y a pas de changement, tout reste statique. 

31 Passons à 2 Pierre 3:1-9. 

(1)  Cette seconde épître, bien-aimés, je vous écris maintenant, dans les deux 

j’incite vos purs cerveaux au moyen du souvenir,  

(2) Afin que vous prêtiez attention aux paroles prononcées autrefois par les 

saints prophètes, et du commandement reçu de nous, les apôtres du Seigneur 

et Sauveur,  

(3) Sachant ceci tout d’abord, qu’aux derniers jours il viendra des moqueurs, 

marchant selon leurs propres convoitises,  

Maintenant, Pierre a dit que cela avait été prophétisé dans l'Ancien Testament. 

Jésus l'a fait connaître et nous vous le disons. 

(4) Et disant: Où est la promesse de sa (Présence) ? Car depuis que nos pères 

se sont endormis, toutes choses continuent comme depuis le commencement 

de la création.  

Bon, en d'autres termes, quelle est la promesse de Sa Présence ? La mise en 

ordre de l'Église. Toutes choses sous les pieds de Christ par Dieu Lui-même, 

pour faire sortir une Épouse d'ici. Ils ont dit : "Où est-elle ?" En regardant la 

route. En regardant en arrière. Ne sachant pas ce qui se passe.  

Laissez-moi vous dire maintenant : si je prêche la vérité en Christ Jésus, nous 

instituons l'ordre de l'Eglise maintenant, nous le faisons maintenant, et nous 

continuons avec Dieu. C'est mon travail, que vous vouliez le croire ou non. C'est 

le travail de chaque prédicateur, ou alors il est en l'erreur. Où est la promesse 

depuis la mort de Frère Branham ? Tout continue. C'est vrai. " Les souillés sont 
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souillés, les justes sont justes, les saints sont saints, les injustes sont injustes. 

" Cela continue. 

(5) Car ils ignorent volontairement ceci, que par la parole de Dieu, les cieux 

existaient depuis les temps anciens, et la terre se tenant hors de l’eau et dans 

l’eau ;  

(6) Et que par ces choses le monde d’alors périt, submergé par l’eau.  

(7) Mais les cieux et la terre qui sont maintenant, sont retenus par la même 

parole, réservés pour le feu au jour du jugement et de la destruction des 

hommes impies.  

32 Maintenant, juste là, Pierre vous dit que ce monde ici qui est statiquement 

arrêté maintenant, statistiquement il est statique, à présent. Il ne lui arrivera 

rien de majeur et de cataclysmique, parce que le jour du jugement de la terre 

est double.  

Premièrement, elle est rénovée pour le Millénium.  

Deuxièmement, elle est dissoute et recréée pour la Nouvelle Jérusalem.  

Et dans les deux cas, il y a visitation du feu. Or, il dit qu'elle est réservée de la 

même manière que les hommes impies sont réservés pour le jour. 

(8) … bien-aimés, n’ignorez pas une chose, c’est qu’un jour est pour le Seigneur 

comme mille ans, et mille ans comme un jour.  

(9) Le Seigneur n’est pas tardif concernant sa promesse, comme quelques 

hommes jugent qu’il y a tardiveté ; mais il use de longanimité envers nous, ne 

voulant pas qu’aucun périsse, mais que tous parviennent à la repentance.  

Rappelez-vous que l'heure est aujourd'hui à "la repentance, la repentance, la 

repentance". Ainsi, la condition est proche où un jour le dernier est entré, et 

alors tout est fini. 

 33 Très bien, sur ce, nous passons à 1 P 3:18-20. 

(18) Car Christ aussi a souffert une fois pour les péchés, le juste pour les 

injustes, afin qu’il puisse nous amener à Dieu ; ayant été mis à mort en la chair, 

mais vivifié par l’Esprit ;  

(19) Par lequel aussi il est allé prêcher aux esprits en prison ;  

(20) Qui avaient été autrefois désobéissants, quand la longanimité de Dieu 

attendait durant les jours de Noé, pendant que l’arche se construisait, dans 

laquelle un petit nombre, c’est-à-dire huit âmes, furent sauvées par l’eau.  

Maintenant, la même chose se passe. La Bible dit : "La longanimité de Dieu se 

manifeste en ce moment même." Vous voyez ? En ce moment même, au milieu 

de cette chose, la séparation par la Parole, "Juste, juste, saint, saint", en 

attendant l'Enlèvement. C'est en cours. 
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 34 Maintenant, il y a aussi Hébreux 6, que je ne lirai pas. Il y a aussi, et 

regardez maintenant, je vais le lire, Luc 17:20. Ici, nous allons voir quelque 

chose, frère/sœur. Je sais que les gens n'aiment pas cela, mais je suis désolé 

pour eux. Frère Branham a dit : "Le Roi est ici, je le crois." 

(20)  Les pharisiens demandèrent à Jésus quand viendrait le royaume de 

Dieu ? Il leur répondit: Le royaume de Dieu … (vient, mais on ne le voit pas 

quand Il vient). 

(21)  On ne dira point: Il est ici, ou: Il est là. Car voici, le royaume de Dieu est 

(déjà au milieu de vous, et vous ne pouvez pas le reconnaître. Voici donc ce que 

vous voyez dans cette Écriture particulière). 

35 Or, vous remarquerez dans [Apoc. 22 :]12 : 

(12) Et voici, je viens rapidement, … 

Maintenant, bien que cela soit retardé pour les gens et que le temps traîne, et 

qu'il y ait une tendance à cesser de regarder ce qui se passe, et la tendance des 

prédicateurs à battre le peuple de Dieu. C'est ce que l'on trouve dans les 

évangiles. L'homme, vous savez, qui battait les serviteurs de Dieu.  

Il est censé leur donner de la nourriture au temps convenable, et non pas les 

frapper. Vous voyez ? Maintenant, il a dit : 

(12) Et voici, je viens rapidement, et ma récompense est avec moi… Donc, en ce 

moment, vous savez que dans l'établissement d'un véritable Ordre 

ecclésiastique, et d'une véritable Épouse par la Parole vivante du Dieu vivant, 

parce que c'est ainsi que cela vient, le Message le fait, l'Esprit de Dieu l'infiltre, 

le fait passer sur les gens, et les gens croient et ils sont impatients que cette 

Parole soit efficace, quelle que soit la Parole qu'elle va faire. Si le doux Esprit 

vient de plus en plus dans l'Église, vous savez que la seconde venue est bientôt 

proche. 

(13) Je suis Alpha et Oméga, le commencement et la fin, le premier et le dernier. 

 36 D'accord. Apocalypse 1:8, le juge que frère Branham a vu et le verset 11, 

qui sont les mêmes. Eh bien, permettez-moi de revenir en arrière et de le lire. 

(8) Je suis Alpha et Oméga, le commencement et la fin, dit le Seigneur, qui est, 

et qui était, et qui est à venir, le Tout-Puissant. 

(11) … Je suis Alpha et Omega, le premier et le dernier ; et ce que tu vois, écris-

le dans un livre … 

Maintenant, l'Alpha et l'Oméga, la terminologie est basée sur 1 P 2:1-8. 

(1) C’est pourquoi laissant de côté toute malice, et toute tromperie, et 

hypocrisies, et envies et toutes médisances,  

(2) Désirez, comme des enfants nouveau-nés, le lait pur de la parole, afin que 

par lui vous puissiez croître.  
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(3) Si vous l’avez fait, vous avez goûté que le Seigneur est bon,  

(4) Duquel vous approchant, comme d’une pierre vivante, rejetée, il est vrai des 

hommes, mais choisie de Dieu, et précieuse. (C’est Jésus-Christ). 

(5) Vous aussi, comme des pierres vivantes, êtes édifiés en une maison 

spirituelle, une sainte prêtrise, pour offrir des sacrifices spirituels agréables à 

Dieu, par Jésus Christ.  

(6) C’est pourquoi aussi il est contenu dans l’écriture : Voici, je place en Sion 

une maîtresse pierre du coin, élue, précieuse ; et celui qui croit en lui, ne sera 

pas confus.  

(7) À vous donc qui croyez, il est précieux ; mais pour ceux qui sont 

désobéissants, la pierre que les bâtisseurs (regardez maintenant, les pierres 

que les bâtisseurs,) ont rejetée, (ils L'ont crucifié. Il est devenu), la maîtresse 

pierre du coin. (Il est la pierre angulaire. Bien, d'accord.) 

37 Maintenant, Ephésiens 4. Nous ne le lirons pas. Nous savons simplement 

ce qu'il dit. Le verset que nous regardons, après le ministère de Christ par la 

Parole, la Bible dit: 

(15) … disant la vérité dans l’amour, nous puissions grandir en toutes choses 

jusqu’à lui qui est la tête, c’est-à-dire Christ ;  

La pierre d'angle est devenue la pierre de faîte. Ainsi l'Alpha est l'Oméga. C'est 

pourquoi Frère Branham a dit : "Lorsque vous voyez ce qu'il y a au début et que 

vous savez ce qu'il y a là, que vous voyez que cela se reproduit, c'est la fin des 

temps. Ne vous inquiétez pas trop de ce qui est au milieu."  

Très bien, maintenant Eph 4:17 à ... ?... que nous n'avons pas lu, mais ce que 

nous avons examiné là, prouve Apocalypse 22:12. 

(12) Et voici, je viens rapidement, et ma récompense est avec moi…  

En d'autres termes, vous savez que c'est l'heure de la venue physique littérale 

du Seigneur Jésus, pour nous rencontrer dans les airs.  

Maintenant, remarquez attentivement, 22:14. 

(14) Bénis sont ceux qui font ses commandements, afin qu’ils puissent avoir 

droit à l’arbre de vie …  

Or, dans Genèse 3, il a été interdit à Adam et Ève d'aller à l'arbre de vie, ce qui 

leur permettrait de vivre éternellement. Ils ne pouvaient pas le faire. 

Maintenant, c'est ce que dit la Bible. L'arbre de vie, vivre éternellement.  

Remarquez que dans le livre d'Apocalypse, la Bible:  

(14) … l’arbre de vie et puissent entrer par les portes dans la ville. 

Elle ne dit pas : "Vivez éternellement". 
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 38 Revenons à Hébreux 11:8. 

(8) Par la foi, Abraham, lorsqu’il a été appelé, obéit, pour aller au lieu qu’il devait 

ensuite recevoir en héritage, et il partit, ne sachant où il allait.  

(9) Par la foi, il séjourna dans la terre promise comme dans un pays étranger, 

demeurant sous des tentes, avec Isaac et Jacob, les héritiers avec lui de la 

même promesse.  

(10) Car il attendait la cité qui a des fondements, dont le constructeur et le 

créateur est Dieu.  

La Bible vous dit que c'est le moment d'entrer dans la ville blanche, sinon vous 

n'y arriverez jamais. Le grand prix, l'arbre de vie et la vie éternelle, c'est 

l'immortalisation dans la nouvelle Jérusalem. C'est ce que Paul a dû vouloir 

lorsqu'il a dit : "Je veux être dans la première résurrection, qui est la 

résurrection d'entre les morts".  

Remarquez : Adam et Ève, innocents et sans vêtements, pouvaient atteindre 

l'arbre de vie et ils ne l'ont pas fait. Sans vêtements. En tant que pécheurs, non 

plus innocents, mais revêtus des peaux que Dieu leur avait données, ils n'en  

ont pas eu le droit. Ainsi, au début, les vêtements n'étaient d'aucune utilité, 

mais maintenant, à la fin des temps, les vêtements sont nécessaires. Et la Bible 

dit qu'ils doivent être blancs. Il doit donc y avoir une autre sorte de vêtement, 

(vous savez) que ce que nous pourrions considérer, parce que ces vêtements 

sont soumis à la considération du lavage. Et pourtant, à la même époque et au 

cours des sept âges de l'Église, Laodicée, la même personne qui a apporté cette 

vérité a dit : "L'Église du temps de la fin est malheureuse, misérable, aveugle et 

nue." [Apocalypse 3:17] Par conséquent, devant Dieu, ils devaient avoir des 

vêtements d'église, ou quelque chose qu'ils ont payé, et qui n'a pas fonctionné. 

Parce qu'en ce qui concerne Dieu... ?... ils étaient absolument nus devant Lui. 

Maintenant, gardez cela à l'esprit pendant un moment, j'y reviendrai. 

39 Apocalypse 3:14-21, et nous parlons toujours de l'église et du pasteur, ne 

vous inquiétez pas, tout est là-dedans, 14-21 où il leur dit leur condition et ce 

qu'il faut faire à ce sujet, est une combinaison, (maintenant écoutez, que vous 

le vouliez ou non, vous comprendrez quand je vous le dirai, alors soyez attentifs, 

c'est tout ce que vous avez à faire) Apocalypse 3:14-21, l'âge de l'église de 

Laodicée est une combinaison d'Eph 1:17-23, Héb 6:1-8, et Mal 4:1-6. Et là, 

vous voyez tout ce qui est de la grâce, et tout ce qui est du jugement. Avec 

[Apocalypse] 22:11 qui accomplit complètement Mt 3:1-12, [Apocalypse] 22:11, 

"Ceux qui sont injustes, sont injustes, saints, saints."  

Mt 3:1-12, c'est Jean-Baptiste parlant de Jésus : "Maintenant, si la hache va 

jusqu'à la racine de tous les arbres, il y en a un parmi vous, que vous ne 

connaissez pas, et que je ne connais pas. Il a son van dans la main, il nettoiera 

son air, il amassera le blé dans le grenier, et il brûlera l'ivraie dans un feu qui 

ne s'éteint pas." Cela ne s'est pas produit au jour de Jésus-Christ sur terre. 
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C'était l'Alpha. L'Oméga est ici, et Il le fait maintenant. Et cela se fait par 

l'intermédiaire de l'Élie de cette heure, comme Jean l'a fait pour son heure. 

40 Très bien. On trouve à la fin des temps une église universelle nue et 

fornicatrice. Son antidote est 1 Cor 15:51, parce qu'elle doit se vêtir. 

Maintenant, regardons comment j'amène cela autour de vous. Je ne sais pas si 

je suis à cent pour cent. Tout ce que je peux faire, c'est voir ce que je vous dis, 

vous dire ce que je vois. 

(51) … je vous dis un mystère: nous ne mourrons pas tous, mais tous nous 

serons changés, 

(52)  en un instant, en un clin d`oeil, à la dernière trompette. La trompette 

sonnera (c'est le dernier évangile, le messager des sept églises, Ap 10,7), La 

trompette sonnera, (J'aime cela. Les gens n'y croient pas. Demandez-lui ce qu'il 

en est d'une Église des Sept... ?.... C'est déjà entendu) et les morts 

ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés. 

Pourquoi ? 

(53)  Car il faut que ce corps corruptible revête l`incorruptibilité, et que ce 

corps mortel revête l`immortalité. 

(54)  Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l`incorruptibilité, et que ce corps 

mortel aura revêtu l`immortalité, alors s`accomplira la parole qui est écrite: La 

mort a été engloutie dans la victoire. 

Maintenant, je veux vous dire quelque chose, frère : ici, cette Parole signifie la 

mise en place d'un vêtement intérieur. Elle est nue de son vêtement intérieur. 

Son vêtement extérieur serait, dans une certaine mesure, sa démarche. Il se 

peut aussi que les gens ne comprennent pas la Parole, et qu'ils ne laissent pas 

Dieu leur apporter la révélation complète de Sa Parole à travers le ministère 

ordonné que Dieu donne. Donc, ici, elle reçoit le vêtement dont elle a besoin 

pour la faire entrer dans l'Enlèvement. 

 41 Maintenant, je crois que ce vêtement intérieur vient de l'acceptation du 

Message et du messager de l'heure qui a dit : "Je crois que je suis appelé à 

habiller une Épouse." Qui a dit : "Oh, rencontrer une Épouse d'une telle 

intégrité qu'Elle s'arrêtera pour écouter le Message et les eaux de séparation, 

jusqu’à ce qu'Elle soit vêtue."  

Or, selon Apocalypse 3:19, elle a besoin d'une application constante du même 

Message que l'on trouve dans Eph 5:26-27, et Jean 17:17. Allons donc au Livre 

tel que nous le lisons, dans le Livre d'Apocalypse 3:19. Et la Bible dit ici : 

(19)  Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j`aime. Aie donc du zèle, et 

repens-toi. 

(Ce qui signifie le changement de pensée). 
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42 Maintenant, retournons à Éphésiens 5, et voyons-le à nouveau. Et Paul veut 

présenter cette Épouse, et il dit : 

(26)  afin de la sanctifier par la parole, après l`avoir purifiée par le baptême 

d`eau, 

(27)  afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, 

ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible. 

Et dans Jean 17:17, remarquez ce que la Bible dit ici : 

(17)  Sanctifie-les par ta vérité: ta parole est la vérité. 

Donc, ce que j'essaie de porter à votre attention, c'est ceci : le vêtement qui 

nous a été donné par le prophète. Nous assistons au mariage d'une église et 

d'un pasteur. Il s'agit du mariage de Christ et d'une épouse. Toutes ces choses 

s'alignent systématiquement sur une seule voie, celle de la Parole révélée et 

parfaite du Dieu Tout-Puissant. Par conséquent, l'application constante de la 

Parole par quiconque La prononce en chaire, qu'il s'agisse d'un apôtre, d'un 

prophète, d'un enseignant, d'un évangéliste ou d'un pasteur, n'a pas 

d'importance. Cette personne, à travers la Parole révélée de cette heure, 

apportera constamment un processus de purification à l'Épouse, parce qu'elle 

doit se débarrasser de son vieux vêtement dénominationnel et de sa pensée, 

comme elle ne l'a jamais fait auparavant. Parce qu'aucune Parole ajoutée ou 

enlevée ne sera tolérée. Il doit s'agir d'une Parole parfaite, parfaite. Maintenant, 

si l'Épouse doit être présentée glorieuse, sans tache, sans défaut, alors ce qui 

est parfait est venu ! Ce qui est une Parole de Dieu parfaitement révélée pour 

cette heure. 

 43 Donc, revenons à 1 Cor 7:10-11. 

(10) Et à ceux qui sont mariés, j’ordonne, pas moi, mais le Seigneur : Que la 

femme ne se sépare pas de son mari ;  

Ne négligez pas la source de votre approvisionnement, car c'est le mari qui 

approvisionne la femme. Et vous remarquez aujourd'hui ce qui se passe ? 

Toutes les femmes travaillent, ce qui montre que l'église nourrit les pasteurs. 

C'est une honte ! Un tas de prédicateurs nourris par les bancs de l'église, au 

lieu d'être nourris par le Saint-Esprit. J'ai quitté l'église baptiste. Chaque jour, 

je recevais des piles de lettres et je me disais : "Mon Dieu, si je pouvais recevoir 

des nouvelles de Dieu aussi souvent que j'en reçois du siège social, je serais 

l'homme le plus spirituel du monde. Et je suis à peu près le plus minable, qui 

en a besoin.  

Maintenant, ne partez pas, mais si vous partez, sachez une chose : rien ne vous 

satisfera plus jamais. Et si c'est le cas, cela prouve que vous êtes un porc. Vous 

venez de mentir sur vos vœux de mariage. Rien ne te satisfera jamais. Il n'y a qu'une 

seule chose à faire, revenir à la Parole. C'est pour cela que les gens quittent un 

bon travail. Certains sont stupides. Parce qu'ils quittent un bon travail et se 
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font mousser de toute façon. Je ne dis jamais à quelqu'un de bouger. Je m'en tiens 

au prophète. Vous bougez pour une chose, c'est si Dieu vous le dit, vous bougez pour 

la Parole de Dieu, vous restez là où vous êtes. Vous voyez ? Parce que si vous avez 

cette Parole là, vous êtes sur un terrain dangereux pour bouger. Et cela a été dit 

ici : 

(11) … si elle se sépare, qu’elle demeure sans être mariée, ou qu’elle se réconcilie 

avec son mari, … 

Pourquoi ? Parce que c'est là que se trouve la vie qui crée et maintient. "Celui 

qui a commencé en vous cette bonne œuvre l'achèvera au jour du Seigneur 

Jésus-Christ." [Phil 1:6]  

Montrez-moi un seul endroit où Dieu a abandonné Son œuvre. Vous voyez ? La 

Bible dit clairement : "Ceux qui sont prédestinés ont d'abord été absolument 

connus d'avance, puis ils ont été appelés à la place de la prédestination en 

Christ Jésus, car ceux qu'il a appelés, il les a prédestinés." [Rom 8:30] Chacun 

d'entre eux a été glorifié.  

D'accord, maintenant : 

… et que le mari ne répudie pas sa femme. 

44 En d'autres termes, le pasteur ne doit jamais prêcher quoi que ce soit qui 

puisse éloigner la femme de la Vie de Dieu. Très bien, asseyez-vous ici et 

réfléchissez un peu. Asseyez-vous ici et réfléchissez un peu. Qu'est-ce qui 

pousse le pasteur à dire à une femme de renier le Message ? Je vous le 

demande. Vous savez maintenant la souffrance qui existe dans ce monde à 

cause des prédicateurs.  

J'ai parlé aujourd'hui à un frère, c'est un gentil frère, il ne sait pas pourquoi les 

choses se sont gâtées pour lui. Je lui ai dit : "Frère, tu n'as pas connu la terreur 

que ces gens ont vécue sous la direction de certains pasteurs. Si tu avais connu 

leur terreur, tu n'aurais pas utilisé les mots que tu as utilisés." Il entendra 

peut-être ma voix ce soir. Je n'en ai pas du tout honte, je suis heureux qu'il 

l'entende.  

Mais il doit apprendre qu'on ne terrorise pas les gens. On ne tyrannise pas les 

gens. Si la Parole ne fonctionne pas, Elle n'en vaut pas la peine de toute façon. 

Cela ne veut pas dire que nous allons transformer cet endroit en une sorte de 

poulailler. Vous voyez ?  

La révélation constante et la libération de la Vie de la Parole en son temps, (et 

tous les mariages ont des saisons, vous le savez. Cela va de mieux en mieux si 

c'est un vrai mariage,) donnera une manifestation vraiment scripturaire dans 

le foyer et dans l'église. Vous voyez ? Voici la réponse à tous les problèmes, et 

en particulier à Eph 5:22-33, que nous avons lu à maintes reprises. Nous 

l'appliquons spirituellement au pasteur et à l'église. 
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45 Donc, ce que je veux dire, c'est comment on fait pour réussir ce mariage ? 

Vous avez fait un vœu, et ce n'est pas unilatéral, parce que le prédicateur a fait un 

vœu. Le mari spirituel, le mari spirituellement parlant, le pasteur a dit : "Je garantis 

de tenir cette Parole et aucune autre parole, selon la vérité telle qu'elle est en 

Christ Jésus, révélée par le prophète. Je ne prends aucune autorité sur vous, si ce 

n'est par la Parole du Dieu Tout-Puissant. Je vous enseigne ce qu'est l'obéissance, 

par l'exemple et le précepte".  

Le berger va devant les brebis. Il ne se met pas derrière elles pour les matraquer. 

Il les conduit et les appelle par leur nom. Je n'ai pas le temps de vous révéler 

qui est votre pasteur et qui est ceci ou cela. Vous pouvez vous en occuper. Avez-

vous une révélation de Dieu et de Son Fils Jésus-Christ ? Connaissez-vous la 

Parole révélée ? Êtes-vous prêt à faire des sacrifices et à La soutenir ? Souvent, 

je ne le suis pas. C'est là qu'est le problème, mon frère et ma sœur. Il ne s'agit 

pas de savoir si vous avez une grande église ou quoi que ce soit d'autre. Je suis 

plus heureux de prêcher devant six personnes. Je prêche bien mieux que 

devant soixante personnes. C'est drôle, mais c'est vrai. Je suis beaucoup plus 

à l'aise. Mais je ne mets personne à la porte. Plus on est nombreux, plus on rit. 

On est plus nombreux à servir Dieu. 

46 Ainsi, que l'Église locale ait une seule pensée et un seul jugement, et qu'elle 

ait foi en notre révélation comme principe entier de la vie. Maintenant, écoutez 

: ayez foi en la révélation. Il l'a apportée comme le principe entier de la vie. La 

Vie de Dieu est maintenant révélée dans la Parole, parce que vous ne la 

connaissez pas en dehors de cela. Vous pouvez vous tromper du tout au tout. 

Vous pouvez voir qu'un faux oint comme Judas était le diable, qu'il ressuscitait 

les morts, guérissait les malades, voyait des miracles : "Bon sang, je connais la 

vie de ce type. C'est le diable qui fait ces choses dans cet homme." Vous venez 

de blasphémer contre le Saint-Esprit. Vous voyez ? Maintenant écoutez, vous 

devez connaître la Parole qui a révélé ces gens, les faux oints. 

Maintenant, écoutez encore : que l'Église locale ait une seule pensée et un seul 

jugement. En d'autres termes, lorsque des choses doivent être faites, il faut s'y 

tenir et les faire. Nous avons vu ici un travail de construction d'un bâtiment 

d'église. La seule chose que je puisse dire, c'est que cela devait venir de la 

Parole, et je ne crois pas que cela vienne de vous. Je suis désolé de vous 

insulter. [Bon, je suis désolé de vous insulter ; [rires]. Dieu est mon juge, je dois 

le dire, et cela doit venir de la Parole en moi. Tout partage que je fais. Mais 

écoutez, je suis avec vous depuis trop longtemps, et vous êtes avec moi depuis 

trop longtemps. Nous ne jouons plus aux enfants. 

 47 Je vois une croissance. Je vois quelque chose se développer. Si ce n'était 

pas le cas, je me retirerais et j'irais ailleurs, dans l'espoir de l'obtenir. Nous 

avons une révélation, un jugement, et il va devenir de plus en plus étroit au fur 

et à mesure que les temps passent. Et c'est là tout le principe de la vie, ou tout 

le principe de la vie. Vous comprenez ce que je veux dire ? Il n'y a qu'un seul 
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principe de vie. Un guide. Une règle. Une motivation. Une manifestation. Il doit 

y en avoir un, parce qu'il n'y a qu'une seule Vie et qu'Elle est de Dieu. Elle est 

dans la Parole. 

Ainsi, notre révélation est comme l'ensemble du principe de vie. Et qu'est-ce 

que c'est ? La Vie de Dieu telle qu'elle est révélée dans la Parole qui prend 

maintenant chair. Vous voyez ? Car nous l'avons revêtue (la Vie) par la Parole, 

sinon vous ne L'avez pas. Vous n'avez qu'une onction. J'espère que vous 

comprenez ce que je dis.  

Le prophète n'a certainement pas menti lorsqu'il a dit : "Lorsque vous recevez 

la Parole de Dieu, vous devenez la Parole de Dieu dans votre chair." Vous voyez 

où nous voulons en venir. Cela doit nous amener à l'immortalité frère/sœur, il 

n'y a pas d'échappatoire.  

Si ce que William Branham nous a enseigné est correct, et je crois que c'est le 

cas, comme en témoigne Christ dans la nuée d'anges, le Saint-Esprit sous une 

forme matérielle dynamique, mais spirituelle, les anges. Ce qui s'est passé doit 

nous placer dans un Enlèvement. Et cela signifie que nous allons être 

transformés, et que les morts vont ressusciter. Peu importe ce que vous et moi 

pensons, c'est la vérité. Si cela est confirmé, cela doit se produire. 

48 Alors, permettez-moi de le relire : Que l'Église locale ait une seule pensée et 

un seul jugement, et nous y arrivons de plus en plus, et qu'elle ait foi en notre 

révélation comme principe entier de la vie. Il n'y en a pas d'autre. La Vie de Dieu 

est révélée dans la Parole qui prend chair: la vôtre et la mienne. Nous ne 

sommes pas le prophète, la Parole de Dieu manifestée dans la chair. Nous 

sommes littéralement la toute petite Parole de Dieu manifestée dans la chair. 

Nous devenons la Parole de Dieu dans notre chair, lorsque nous prenons la 

Parole de Dieu.  

De quelle Parole parlait-il ? Il parlait de la Parole de ce Message, la Présence de 

Dieu. Et il a dit : "Rien en dehors de ce Message ne vient à la vie." C'est le 

Message de 1 Th 4:16, où le Seigneur Lui-même est descendu avec un Message. 

Et Frère Branham a dit : "Ce n'est pas moi qui suis apparu au bord de la rivière. 

Je n'étais que celui qui se tenait là lorsqu'Il est apparu." Et c'était Christ qui 

venait de plus en plus dans Son Eglise, jusqu'à ce qu'Il vienne là dans l'Eglise 

et apporte les Sept Sceaux et dise : "Maintenant le Livre est ouvert, il ne peut 

plus être scellé à nouveau, et à ce point, ‘le juste est juste, et le souillé est 

souillé, (la séparation) de deux dans un lit, deux dans un champ, et ainsi de 

suite’." 

Par la Parole, nous attendons maintenant, nous restons immobiles et nous 

nous demandons ce qui se passe. Nous continuons. Vous savez, il est beaucoup 

plus facile de vous prêcher que vous ne l'étiez au fil des ans. Et il est plus facile 

de s'entendre avec moi. J'ai toujours des coups durs. Mais vous savez, mon 

message ne pique plus. Je peux peut-être faire tomber des têtes, mais plus 

maintenant. Vous savez, il n'y a plus de têtes qui tombent. La Parole de Dieu 
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prend effet ici, frère; Elle va le faire, parce que c'est la Parole de Dieu. La Parole 

apportera notre changement complet. Elle nous apportera la croissance 

spirituelle et la vie dont nous avons faim, en nous consacrant à ce Message, 

nous serons guéris et nous serons bénis. 

 49 Ainsi, l'Épouse de cet âge de l'Église devient rapidement le Psaumes 119. 

C'est le psaume qui contient tous les versets, tous les 176 qui ont trait à la 

Parole. Nous lisons le verset 9. 

(9)  Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier? En se dirigeant 

d`après ta parole. 

(10)  Je te cherche de tout mon cœur: Ne me laisse pas égarer loin de tes 

commandements! (Si vous avez un cœur entier qui aspire à Dieu, remplissez-le 

de Sa Parole. Remplis-le de Sa Parole.) 

 50 (11)  Je serre ta parole dans mon cœur, Afin de ne pas pécher contre toi. 

(12)  Béni sois-tu, ô Éternel! Enseigne-moi tes statuts! 

(13)  De mes lèvres j`énumère Toutes les sentences de ta bouche. 

(14)  Je me réjouis en suivant tes préceptes, Comme si je possédais tous les 

trésors. 

(15)  Je médite tes ordonnances, J`ai tes sentiers sous les yeux. 

(16)  Je fais mes délices de tes statuts, Je n`oublie point ta parole. (C'est 

pourquoi vous êtes censés parler de la Parole.) 

(17)  Fais du bien à ton serviteur, pour que je vive Et que j`observe ta parole! 

(18)  Ouvre mes yeux, pour que je contemple Les merveilles de ta loi! 

(19)  Je suis un étranger sur la terre: Ne me cache pas tes commandements! 

(Vous voyez, je n'ai pas ma place ici, alors donnez-moi ce à quoi j'appartiens). 

(20)  Mon âme est brisée par le désir Qui toujours la porte vers tes lois. (On 

n'en a jamais assez). 

(21)  Tu menaces les orgueilleux, ces maudits, Qui s`égarent loin de tes 

commandements. (La malédiction ne vous atteindra pas.) 

(22)  Décharge-moi de l`opprobre et du mépris! Car j`observe tes préceptes. 

(Vous ne l'obtenez jamais, sauf que les gens se fâchent contre vous). 

(23)  Des princes ont beau s`asseoir et parler contre moi, Ton serviteur médite 

tes statuts. ("Regardez ça. il suffit de consulter la Parole de Dieu"). 

(24)  Tes préceptes font mes délices, Ce sont mes conseillers. (En tant 

qu'Église, nous devons y parvenir.) 

51 Voici donc ce que nous constatons : Si le contrat et les vœux sont corrects, 

nous sommes alors et seulement alors en position d'être dans une union légale 
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et de continuer à être dans l'union légale dans laquelle Paul a dit dans 2 Cor 

11 : "Vous avez le bon évangile. Vous avez le bon esprit. Vous avez le bon Jésus." 

Vous savez qui il est. Vous êtes en accord avec la Parole. Et si vous ne l'avez 

pas, jusqu'où pouvez-vous aller ?  

Ainsi, la vie qui conclut le contrat se manifestera conformément au contrat. Elle 

doit le faire. L'Eglise doit entrer dans cette union spirituelle de la Parole. 

Reconnaissez-la et demeurez-y, et Dieu manifestera une union pour être de Lui. 

Il y aura une Épouse pour sortir d'ici. Qui sera-t-elle ? Je ne dis pas : "Cet 

homme ne croit pas que Frère Branham était un prophète confirmé. Eh bien, 

vous pourriez avoir raison et je pourrais avoir tort." C'est vrai, l'un ou l'autre 

peut avoir raison. Je ne crois pas l'être, et j'assume ma position à ce sujet. 

 52 La véritable union, en ce moment, c'est avec la Parole. Et nous devons 

entrer dans cette union avec un abandon total. Regardez ce qui est dit dans 1 

Cor 6:16-17, qui mène au 7ème. 

(16)  Loin de là! Ne savez-vous pas que celui qui s`attache à la prostituée est 

un seul corps avec elle? Car, est-il dit, les deux deviendront une seule chair. 

(17)  Mais celui qui s`attache au Seigneur est avec lui un seul esprit. 

Maintenant, comment savez-vous si vous êtes unis au Seigneur pour devenir 

un seul esprit ? Uniquement par la Parole. Une union invisible a lieu 

aujourd'hui, comme le prophète nous l'a dit.  

Bon, nous n'irons pas plus loin, sauf pour dire qu'il y a une chose que nous 

devons reconnaître, et c'est que nous devons toujours nous en remettre à la 

Parole. Si quelque chose vient parmi nous, tout jugement, ce doit être par la 

Parole. C'est dans notre âme que réside le pouvoir de décision. Et si nous 

faisons de la Parole notre véritable chef, nous Lui obéirons. C'est l'obéissance 

de la foi qu'Abraham a eue. Il est parti sans savoir où il allait, mais Dieu lui a 

dit : "Je vais te guider, tu vas y arriver." 

 53 Maintenant, écoutez frère/sœur, cela signifie que nous, dans cette église, 

nous pouvons prendre des décisions. Elles peuvent être assez difficiles à 

prendre. Vous et moi, en tant qu'individus, pouvons prendre des décisions, et 

il se peut qu'elles fassent tanguer le bateau, qu'elles nous mettent en prison, 

Dieu sait quoi, qu'elles nous tuent ou quoi que ce soit d'autre. Il n'y a qu'un 

seul conseil, pour moi, je dois y croire, et vous devez y croire. Que dit la Parole 

? Ne faites pas l'imbécile avec ça. 

Ne restez pas dans un coin à dire : "Me voici, venez me martyriser." Ne soyez 

pas idiot. Soyez une personne sincère. Si quelque chose ne va pas, souvenez-

vous de ceci : si vous et moi suivons la Parole comme Abraham, nous nous en 

sortirons. Nous souffrirons peut-être, nous paierons peut-être un prix, nous 

passerons peut-être par une mini-tribulation, mais nous vaincrons.  

Martin Luther King a dit : "Nous vaincrons". Ils ne vaincront pas. La politique 

ne le fera pas. La politique ne le fera pas. La meilleure politique que l'on puisse 
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faire aujourd'hui, c'est de protéger par la constitution toute personne atteinte 

du SIDA, et vous et moi pouvons mourir et aller en enfer, en ce qui concerne 

les politiciens et la loi. C'est ce que vous obtiendrez en écoutant le bras de la 

chair et les choses de l'homme. 

 54 Vous et moi, frère/sœur, nous devons nous rendre compte que nous allons 

devoir nous appuyer sur la Parole de Dieu. Faites confiance et obéissez, car il 

n'y a pas d'autre moyen. C'est la grande bataille de tous les temps, la bataille 

des pensées. C'est la bataille de l'Exode. Lisez le chapitre entier d'Ex 13:1-31. 

Lorsque les Égyptiens étaient derrière eux, [les Hébreux], les montagnes à 

droite, le désert à gauche et la mer Rouge devant. 

Il a dit : "Ne crie pas à Moi, avance !"  

"Dans la mer Rouge ?"  

"Je n'ai jamais dit que vous vous noieriez, étends ton bâton."  

Les eaux se sont séparées, et il y a eu une bataille furieuse, les Égyptiens 

essayant de vaincre. Mais Dieu donna un nuage de ténèbres pour les séparer, 

comme au pays de Goshen, qui avait la lumière, et le reste, les ténèbres. Les 

eaux couvrirent les Égyptiens, et ils virent leurs cadavres sur la mer.  

Un jour, nous reviendrons et nous marcherons sur les cendres des méchants. 

Non pas que je veuille le faire, frère/sœur. Ce n'est pas que vous et moi allons 

le réaliser. C'est ce que dit le catholicisme. C'est leur doctrine depuis mille ans 

et plus. "Ils ramèneront Christ." Ils ne ramèneront pas Christ. Personne ne 

ramène Christ. C'est Dieu qui Le ramène. C'est Dieu qui le fait. Ce ne sont que 

certains événements qui rendent ce retour propice, mais c'est Dieu qui le fait. 

Aucun homme ne peut s'élever lui-même. Mais Dieu le fait. 

Ainsi, dans Exode, nous apprenons qu'il y a une place pour la foi et l'obéissance 

dans ce Message que nous avons. Et maintenant, ce que nous devons faire, 

c'est qu'au fur et à mesure que le temps passe, je suppose, je ne sais pas 

comment Dieu nous conduit, mais dans mon propre ministère, ma propre 

pensée, je pense que nous devons commencer à regarder de très près ces choses 

qui nous incombent, cela a déjà commencé, de marcher davantage dans 

l'amour. Laisser tomber les barreaux. De pardonner et d'oublier. Mettre de côté 

les pensées humaines et les échecs, et commencer à regarder l'Écriture que 

nous avons dit ce soir en tant que pasteur, le mari doit penser à sa femme en 

termes de littéralité et de nourriture. Ainsi, il donne de l'amour et reçoit de 

l'amour.  

C'est tellement vrai que si Dieu n'avait pas mis en nous quelque chose de Lui-

même, Il ne pourrait pas s'attendre à ce que quelque chose de Lui-même en 

sorte. Il n'en est pas question ! C'est pourquoi Dieu nous a donné de Sa Vie et 

de Sa Parole. Et si le mari et la femme, l'église et le pasteur adoptent cette 

attitude, vous ne pouvez pas perdre pour gagner un frère ou une sœur. Vous 

trouverez tout l'amour dont vous avez besoin dans votre cœur. Vous trouverez 
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des gens aimables, tendres et gentils. Vous voyez ? Que le Seigneur vous 

bénisse. Inclinons nos têtes dans la prière. 

55 Père céleste, nous sommes reconnaissants que Tu nous aies donné du 

temps ce soir pour terminer ce que nous voulions dire à ce point précis. Peut-

être que nous nous sommes un peu précipités dans certains domaines, mais, 

Père, nous savons que les gens ici sont bien versés dans une compréhension, 

et qu'ils peuvent la saisir, ô Dieu, que nous savons que nous devons commencer 

quelque part, et ce quelque part, c'est avec le prophète dans la Parole. Et nous 

La recevons, ô Dieu, nous essayons d'en recevoir de plus en plus. Respirez-la, 

Seigneur, souffle Ta Parole, et faites-La vivre, ô Dieu, dans nos vies. Et lorsque, 

Seigneur, nous avons une responsabilité, et je sais que nous en avons une, 

Père, aide-nous à être responsables à partir de maintenant d'être humbles, 

doux et gentils. De reconnaître nos propres erreurs, défauts et faiblesses. Et ne 

pas les magnifier en aucune façon, ni leur donner une quelconque 

prééminence, mais simplement savoir, comme Tes anciens serviteurs 

d'autrefois, que nous avons tous failli par la chair. Mais dans l'esprit, nous 

sommes puissants grâce à Toi pour démolir toutes les forteresses et tout ce qui 

s'oppose à la noblesse et à l'émerveillement de notre Dieu, et tout ce qui nous 

empêcherait de gagner ce grand prix en ce moment.  

[Fin de l'enregistrement] 
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